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中共上海音乐学院委员会主办

本报讯 9月6日上午，市委

组织部和市教卫工作党委相关

领导来到上海音乐学院，宣布了

市委、市政府关于王瑞同志任上

海音乐学院党委副书记、副院长

的决定；同时，因年龄关系，免去

了张显平同志副院长职务。

院党委书记、院长林在勇同

志代表院领导班子，充分肯定了

张显平同志的工作，感谢他为学

校所作出的贡献；希望王瑞同志

保持党性坚定、大局观强、工作

作风严谨、廉洁自律的优点，尽

快适应新岗位要求，在班子中发

挥好作用。王瑞、张显平同志分

别在会上发言。

上音举行2016级新生开学典礼
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王瑞任上海音乐学院党委副书记、副院长

本报讯 9月 5日上午，上海

音乐学院2016级新生开学典礼

在贺绿汀音乐厅隆重举行。院

领导林在勇、刘艳、杨燕迪、张

显平、廖昌永、唐立兔、张佳春，

各系（部）负责人、辅导员，以及

2016级全体新生参加了开学典

礼，开学典礼由院党委副书记、

纪委书记刘艳主持。

伴随着庄严而神圣的国

歌，开学典礼正式开始。学院

党委书记、院长林在勇首先向

广大新生致辞，林在勇指出，上

音在89年的历史长河中产生了

浩瀚如烟的文艺精品，谱写了

无数华彩篇章，涌现出一大批

德艺双馨的音乐家。上海音乐

学院的前身——国立音乐院是

五四新文化运动的产物，创建

于 1927年，后改组为国立音乐

专科学校。在国立音专时期，

老一辈上音人来自苦难社会的

各个阶层，但他们不计名利，用

音乐报效国家，在民族大义前

坚贞如盤，处处体现了老一辈

上音人的“君子精神”。今天，

同学们都成为了新上音人，在

这重要的人生节点，更应当深

刻思索初心何在、为何而来、将

向何去，学习几代上音人终身

奉守的上音精神，“士不可不弘

毅，任重而道远”。上音为广大

青年人提供一流的师资、更前

沿的位置、充裕的资源和无限

的可能性，希望同学们站在一

个更高的起点，脚踏实地、虚心

请教、博采众长，以最大的善意

爱同学、以最大的雄心爱专业，

创造一个更加辉煌的上音！

借这个特别的日子，学院

提前庆祝第 32 个教师节的到

来，感谢全院教职员工。

本报讯 7月 7日上午，上

音原创音乐剧《汤显祖》在上海

音乐学院学术厅举行建组会，

《汤显祖》主创团队与全体演员

出席。出品人、院党委书记、院

长林在勇出席并讲话，希望主

创人员立意高远、取法乎上，走

近汤显祖、走进汤显祖，在排练

的过程中真真切切得到艺术修

为和人生境界的提升。

建组会由制作人尤继一主持，

艺术总监赵光教授宣布正式建

组并做了工作部署，总导演周

小倩、导演李涛介绍建组前工

作进展与后续计划。

本报讯 9 月 7 日至 14 日，

上海音乐学院院长林在勇率团

出访芬兰西贝柳斯音乐学院及

俄罗斯莫斯科国立柴可夫斯基

音乐学院。

西贝柳斯音乐学院院长托

马斯·奥维宁热情欢迎林在勇一

行来访，并对两院多年来保持着

良好的友谊和交流关系表示赞

赏和感谢。林在勇表示，在两院

续签交流备忘录的背景下，应进

一步加强师生间的人文交流，多

渠道、多角度、全方位地开展合

作项目，培养一批两校乃至两国

的“友好使者”。
2016 年是莫斯科国立柴可

夫斯基音乐学院建院 150周年。

作为特邀嘉宾，林在勇在校庆大

会上作了祝贺发言，并希望两院

的友谊能历久弥坚，焕发新的活

力。林在勇还向索科洛夫院长

赠送了中国国画，及曾于上世纪

五十年代在该院学习的中国著

名作曲家朱践耳先生作品全集，

数次引发全场热烈的掌声。

林在勇访问
西贝柳斯音乐学院柴可夫斯基音乐学院

本报讯 8 月 24 日，上海音

乐学院院长林在勇会见了来访

的丹麦皇家音乐学院院长贝特

尔·克拉鲁普、国际事务部负责

人玛丽安雅各布森女士及财务

与行政部负责人卡斯滕·鲁比先

生一行。林在勇对克拉鲁普院

长的来访表示了热情的欢迎，表

示两校多年来保持着良好的交

流合作关系，是好朋友。

林在勇会见丹麦皇家音乐学院院长一行

本报讯 9月9日，上海音乐

学院副院长杨燕迪会见来访的

加州大学洛杉矶分校（UCLA）
音乐学院院长尼尔·施图尔伯格

教授与夫人一行。

双方介绍了两校在开展国

际合作与交流方面的经验和成

果，以及各自办学特色与传统。

杨燕迪希望两校能在之前学术

交流的丰硕成果之上继续拓展

音乐学、音乐表演、新音乐创作

与表演以及科研等领域的合作，

建立起具体的学术交流与合作

意见框架并开展实质性的合作。

杨燕迪会见加州大学洛杉矶分校音乐学院院长

本报讯 9月1日，上海音乐

学院副院长张显平会见了来访

的墨尔本交响乐团董事总经理

葛素菲女士和运营总监加布里

埃尔·沃特斯女士一行。张显

平对葛素菲女士一行的来访表

示了热情的欢迎，并简要介绍

了学校的情况，他希望双方在

现有合作的基础上能逐步在多

领域拓展新的项目，达成合作

备忘录，如邀请对方音乐家来

我院开设大师课、讲座及演出。

张显平会见墨尔本交响乐团一行

本报讯 9月 14日下午，上

海音乐学院召开“新进教职工

中秋茶话会”，茶话会在工会教

工之家进行，26 位新员工与院

领导济济一堂，欢声笑语、畅想

未来，倍感温暖亲切。

茶话会由院工会主席、上

音附中校长刘英主持，院党委

书记、院长林在勇上午刚从俄

罗斯风尘仆仆回来，赶赴这次

与新进教职工的聚会。院党

委副书记、纪委书记刘艳，各

职能部门负责人也参与了这

次茶话会。

大家纷纷回顾与畅谈与上

音的各种缘分、渊源，作为这次

上音引进的高层次人才，音乐

学系教授冯长春很感触，他表

示自己 20多年前，硕士研究生

的论文题目就是关于黄自，当

时专程到上音来查资料，上音

图书馆是他与上音最早的交

集。多年以后，他又在上音从

事博士后研究。

音乐工程杨健教授也是在

上音读的博士，而早在 20多年

前，他才 13、4岁时就已经来到

上音，连续三年参加上音考

级。因为表现得到评委的认

可，杨健至今仍记忆犹新。

上音新进教职工欢聚一堂，庆中秋话未来

本报讯 7月 10日上午，汤

显祖故里——江西省抚州市委

书记肖毅，市委副书记、市长张

鸿星率团访问上海音乐学院，

受到上音党委书记、院长林在

勇，副院长杨燕迪、张显平等的

热烈欢迎。双方就合作创排的

音乐剧《汤显祖》展开研讨，并

实地探访了排练现场。来访的

抚州市领导还有：市委常委、宣

传部部长黄玉剑，市委常委、市

委秘书长、统战部部长李建林，

副市长刘菊娇等。《汤显祖》主

创人员及我院相关职能部门负

责人参加研讨会。

在陪同客人参观上音校史

馆后，林在勇对汤翁家乡领导

来访表示热烈的欢迎，并就上

音的历史和现状，包括学科建

设、人才培养、服务社会等方

面作了介绍，着重介绍了我院

原创音乐剧《海上音》赴韩演

出参赛的情况。林在勇说，上

音的音乐戏剧系非常注重艺

术实践，注重原创剧目的排演，

积累了丰富的经验，储备了一

批人才。

抚州市领导访问上音探访《汤显祖》剧组

本报讯 上音原创的音乐

剧《海 上 音》获 得 国 际 奖 项

啦。在第十届大邱国际音乐

剧节，7 月 11 日晚刚刚结束的

颁奖典礼上，《海上音》作为专

业组参赛剧目斩获了最佳外语

剧目金奖，此外我们还拿到了

最佳男主角、最佳女主角、最佳

男配角多项提名哟。7月1日-2
日，上音原创音乐剧《海上音》应

邀在韩国大邱国际音乐剧节

（DIMF）连演三场，在韩掀起一

阵中国风。

第十届大邱国际音乐剧节

期间，包括官方邀请作品、特别

演出作品、创作支援作品、大学

生音乐剧节等各竞赛单元的 22
部作品共演出 84 场次。其中，

官方邀请的六部作品除中国的

《海上音》外，还有来自英国的

经典剧作《律政俏佳人》、俄罗

斯的《甘布里努斯》、斯洛伐克

的《篷帕杜夫人》，韩国本土两

大制作《地球灭亡 30 天前》和

DIMF官方原创作品《图兰朵》。

本次音乐剧节主评审之一、剧

评家元中源教授激动地表示：

在大邱国际音乐剧节首次亮相

的《海上音》不出所料地引起了

韩国观众热烈的反应，尤其是

下半场的编舞以超强的律动和

节奏强烈的动感给人深刻的印

象，中国人民对日寇的愤怒完

整地传达到韩国观众的情绪

中。希望这部戏可以尽享对精

彩表演非常狂热的韩国观众的

欢呼。很棒！

不少观众也在观演后表达

赞许：《海上音》富有情感的音

乐，以及用平稳的演技演绎剧

情的演员们令人印象深刻。中

国人的声音非常清澈、优美，台

词抒情、纯真，让人有机会回到

平静纯真的心境。剧情也很

好，很满意！比起目前清一色

的欧美版音乐剧，在亚洲可以

看到如此强调东方色彩的表演

还是很高兴，希望再接再厉，期

待《海上音》走向世界！

《海上音》在韩斩获最佳外语剧目金奖

本报讯 9月5日下午，上海

音乐学院研究生部在北楼报告

厅举行了2016级研究生迎新见

面会。副院长杨燕迪、研究生

部主任张巍、副主任邓佳及研

究生部全体教师与所有研究生

新同学们一同出席了会议。

在本次迎新大会上，杨燕

迪教授、张巍教授的寄语与学

生代表王颖的心声不仅充满对

新一代上音人美好未来的憧

憬，也蕴含着上音人应该继续

肩负历史使命与责任的鞭策。

在对各位新生的到来表示

欢迎和祝贺之后，杨燕迪教授对

所有2016级的新生提出了三方

面要求。首先，他强调了上海音

乐学院优秀的文脉传承，并希望

同学们向老一辈的音乐家学习，

刻苦专研、不忘初心。其次，他

分享了自己求学时的经验，认为

合格的研究生应该更为积极和

主动，要有独立自主的学习能

力。最后，他着重阐述了学风建

设问题，希望同学们严格要求自

己、努力专研，在专业上取得突

破。继而，2016级新生代表王颖

代表全体新生进行了发言。她

说，“言胜于行”绝非空洞的词

汇，而是在当代上音人身上流

淌。“和毅庄诚”的百年传承，是

所有上音人共同的故事，也是我

们将要续写的华章。

本报讯 8 月 29 日，副院长

唐立兔率后勤处、保卫处、基建

处、学生处、零陵路校区管委会

及物业公司负责人对零陵路校

区新学年开学准备情况进行了

检查。

此次检查的重点是新竣工

即将投入使用的三号宿舍楼，

唐立兔仔细查看了学生宿舍内

部，辅导员值班室，浴室、洗衣

房等公共场所，详细询问了新

生宿舍安排等问题。同时，对

零号楼周边的环境及生活设施

进行了检查。走访检查结束

后，召开了开学工作的协调

会。会上，各部门梳理了检查

中发现的问题，唐立兔充分肯

定了各部门工作人员以高度负

责的精神，在假期里加班加点，

保质保量完成各项工作。同

时，他对下一步的整改工作提

出具体要求：一是目前新宿舍

楼空调外机的摆放位置不够合

理，抓紧时间，在新生报到入住

前调整到位；二是新宿舍楼马

上要投入使用，物业公司要尽

快接管学生宿舍，做到无缝衔

接；三是做好学生宿舍区域内

公共场所的清理保洁、绿化养

护、工程维护等工作；四是做好

学生宿舍的安全管理工作，尤

其是底楼宿舍防盗、校区内机

动车与非机动车的交通安全；

五是各部门密切配合，落实好

常规工作，做好新生入住以及

老生返校的一切准备工作。

上音2016级研究生迎新见面会举行

院领导检查零陵路校区开学准备工作

本报讯 7 月 6 日，骄阳似

火，上海音乐学院学生宿舍搬

迁工作正在如火如荼开展中。

为确保搬迁工作顺利进

行，后勤处、学生处、零陵路校

区管委会及各系、部早在之前

已经多次召开协调会，商议具

体的搬迁事宜。为了提高搬迁

效率，后勤处准备了麻袋、绳

子、胶带等工具方便学生打包

行李使用，委托搬场公司为学

生来回搬运个人物品。为了防

止高温日可能会发生的中暑等

事件，后勤处还提前准备了清

凉油、十滴水、绿豆汤、矿泉水

等具有祛暑降温补水功效的医

疗用品及饮品，并且全天候在

现场服务。各系辅导员、志愿

者认真维持现场秩序。

此次搬迁主要涉及襄阳南

路与长航两个住宿区。

本报讯 7月 21日下午，中

纪委驻教育部纪检组副局级

纪检员杨火林一行莅临上海音

乐学院院检查指导2016年本科

招生工作。我院党委副书记、

纪委书记刘艳、相关职能部门

负责人和系（部）书记代表参

加会议。

同行的还有教育部高校学

生司学籍管理处处长解汉林、

规划司郝钢、全国学生咨询与

就业中心信息处副处长刘云

昭、中纪委驻教育部纪检员杨

琨，以及上海市教委副主任郭

为禄、学生处处长陈华、纪工委

副书记陈家源、学生处副处长

丁良。

刘艳首先代表院党委、院

行政对杨火林一行的到来表示

热烈欢迎，介绍了我院本科招

生监督工作情况，并由衷希望

教育部、市教委领导对我院的

本科招生工作给予指导，提出

宝贵意见。

院招生办公室主任周湘林

就我院2016年本科招生工作整

体情况进行了汇报，详细解读

了我院本科招生特别是艺术类

专业招生考试的规章制度与工

作流程。

教育部招生督察组莅临上音指导工作

本报讯 9 月 14 日上午九

时，著名音乐家、上海音乐学院

原副院长谭抒真旧居的揭牌仪

式在南汇路38号谭抒真旧居前

举行。上海音乐学院党委副书

记、副院长王瑞，谭抒真之子谭

国璋，民盟上海市委、静安区文

化局相关负责人出席仪式并致

词。市人大教科文卫体副主任

委员瞿均与谭国璋共同为谭抒

真旧居揭牌。

仪式上，上海音乐学院党

委副书记、副院长王瑞对谭抒真

旧居揭牌表示祝贺，对冒雨前来

参加仪式的领导和来宾表示衷

心感谢。

著名音乐家谭抒真旧居揭牌

上音近200名学子搬进“自己的宿舍”

本报讯 7 月 8 日，上海音

乐学院副院长张显平一行前往

普陀区，参加上海音乐学院社

会教育学院与普陀区教育局合

作共建协议签署仪式。

此次签约目的是双方在上

海音乐学院附属安师实验中学

合作办学十多年的基础上，整

合资源优势，进一步提高上音

安师的教学质量以及社会影响

力，为我院本科教学培养更多

的优质生源，为音乐基础教育

的普及和艺术实践活动搭建更

加广阔的资源平台。

上音社教学院与普陀教育局签署共建协议

喜 讯

外事交流

本报讯 全国艺术专业学

位研究生教育指导委员会近日

换届，上海音乐学院研究生部

主任张巍教授当选第三届教指

委委员。

全国艺术专业学位研究生

教育指导委员会是国务院学位

委员会、教育部、人力资源和社

会保障部领导下的专家组织，

从事专业学位研究生教育的研

究、指导、评估、认证和咨询等

工作。本届教指委主任委员由

文化部副部长董伟担任，由来

自主管部门、行业协会和各高

校的 40 余位专家和负责人组

成，下设音乐与舞蹈、戏剧戏曲

与广播影视、美术与设计三个

专业分委员会。

□ 青年教师沈叶入选“曙光计划”

□ 余丹红教授受聘市基础教育课改专家委员

□ 上音两项目入选2016年度国家社科基金

□ 上音三项目获国家艺术基金资助

张巍教授当选全国艺术专业学位教指委委员

上音原创音乐剧《汤显祖》建组
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2016年上海音乐学院优秀教师、优秀教育工作者光荣榜
第32个教师节到来之际，向2016年上海音乐学院优秀教师、优秀教育工作者，表示诚挚的敬意！感谢他们这一年执着的坚守、辛勤的付出！

优秀教师
（按姓名拼音排序）

优秀教育工作者
（按姓名拼音排序）

冯磊 刘戈琳 邵巍巍 沈敏 王伟忠 尹晓楠 俞国森 曾敏 张旭儒 竺茹伊

戴微 戴维一 丁汀 房大磊 黄萱 纪冬泳 姜丹

李奇 李棠 茆志军 沈辛怡 唐哲 肖梅 颜悦

杨茹文 杨燕宜 俞丽拿 郁音嘉 詹永明 张国勇


